
2022/11/10（木）　オンライン（Zoom）開催　【法定研修】看取り期の利用者への寄り添い方　アンケート結果



２（講義内容）についてご自由にご記入下さい

・現在関わっている方がいるので、とても勉強になりました。
・講師の実体験を交えた講義は、心に響きました。
・リハビリに対する考え方が増えました。また、お看取りに関して、穏やかな心で寄り添いたいと思えました。
・結局、「看取り」とは何なのか、あまり理解出来なかった
・PTの立場からのターミナルケアを聞くことが出来、満足しています
・話し方が聞きとりやすく、分かりやすかったです。



３（講師及び講義の進行）についてご自由にご記入下さい

・分かりやすかったです。
・難しい言葉がなく、とても分かりやすかったです。また、講義の流れも早すぎずメモを取りながら話を聞くことができ、とても助かりました。
・分かりやすく良かった
・お父様の事をお話して頂き、心にひびきました。
・声が少し小さく、聞こえ辛い所がありました



4（お配りした資料）についてご自由にご記入下さい

・メモする所があり、助かりました。
・あっても無くてもいい内容です。必要なかった
・メモ欄があり、助かった。



5（ZOOMによるオンライン研修）についてご自由にご記入下さい

・業務の合間などに受講できるので、大変助かります。



6（当学院の職員の接遇）についてご自由にご記入下さい

・特に問題ありません。





9　その他、お気づきの点がありましたらお聞かせください。

・当施設でも、講義にあった10割摂取を目指している職員がいます。同じように悩んでいる施設様がいらっしゃるということを知れたことも、
　今回講義に参加できてよかったと感じています。
・とても勉強になりました。今、看とりの勉強をしています。まだ「食事は１０割」「体重がへった」などのスタッフがいるので、今回の先生の
　お話を伝え、再度、スタッフに伝えることができればと思っています。ありがとうございました。
・講師の方の体験談は参考になりますが、話しの脱線も多く、あまり頭に残らなかった。他の介助者が看取りについて、どう考えているのかの
　統計的な資料があると良い。
・とても興味深いお話しでした。相手の立場に立つ事は、一番むずかしい事ですが、日々、気をつけていきたいと思います。尊敬をし、大切に
　思い、利用者様と接していきたいと考えます。
・特養で看取りを行っています。その都度、旅立つ方の一番良い方法を考えて、お見送りをしてきました。本日の研修を通し、もっと寄り添う
　方法を学びました。今後もそれを活かして、より以上の旅立ちのお手伝いをしたいと考えています。

アンケートのご協力ありがとうございました。 お茶の水ケアサービス学院

8　ZOOMによるオンライン研修で、今後取り上げてほしいものがありましたら、ご記入ください。

・今は思い浮かびません。今後もお茶の水サービス学院様の研修案内を確認させて頂き、申し込ませて頂きます。宜しくお願い致します。
・認知症の方への自宅での入浴支援、円背や痛みのある身体状態の方の自宅での入浴について


